

## 12. ErfA-Runde Unternehmensethik

Sehr geehrte Damen und Herren,

Krankenhäuser sind komplexe Organisationen: Es geht nicht um irgendwelche Dienstleistungen, sondern um existenzielle Fragen zwischen Krankheit und Gesundheit, Tod und Leben, um höchste Ansprüche an Professionalität und Qualität. Es geht um ein spannungsvolles Ineinander verschiedener Anspruchsgruppen und Interessen: Patienten und Angehörige, Medizin und Pflege, Krankenkassen und Gesundheitssystem. Bei all dem müssen Krankenhäuser wie Unternehmen geführt werden, rentabel sein, und sich einem harten Wettbewerb stellen. Unternehmensethik in Krankenhäusern hat unausweichlich mit Dilemmata zu tun, mit zuweilen unauflösbaren Spannungen zwischen Interessen und Werten.

Wir freuen uns sehr, dass wir

## Prof. Dr. Achim Jockwig, Vorstandsvorsitzender des Klinikums Nürnberg,

als Gast und Gesprächspartner für die nächste ErfA-Runde Unternehmensethik gewinnen konnten. Er wird im Schutzraum der ErfA-Runde berichten, welche Spannungen er gegenwärtig als besonders anspruchsvoll wahrnimmt und welche Lösungsansätze und Strategien er beim Management des Klinikums verfolgt. Eine Chance, die Herausforderungen im Gesundheitssystem aus erster Hand nachzuvollziehen – und aus den Parallelen und Unterschieden zum eigenen Verantwortungsbereich zu lernen.

Im Namen des Vorstands der Initiative Zeit für Ethik laden wir Sie herzlich ein zur zwölften ErfA-Runde Unternehmensethik am

Dienstag, den 25. Juni 2019, 18 Uhr bis ca. 20.30 Uhr,

in das BFW – Berufsförderungswerk Nürnberg gGmbH –, Schleswiger Straße 101, 90427 Nürnberg (Pavillon, erreichbar über den Haupteingang; Anfahrtsskizze siehe anbei).



Herzlichen Dank an das Berufsförderungswerk mit Frau Dr. Gebauer und Frau Classen für die wiederholte Gastfreundschaft!

Um besser planen zu können, bitten wir Sie, sich bis zum <u>20. Juni 2019</u> formlos bei Frau Gabriel vom Institut persönlichkeit+ethik anzumelden: <u>gabriel@pro-ethik.de</u> bzw. Tel. 0821 79 67 82 94.

Wir freuen uns, Sie bei der ErfA-Runde Unternehmensethik begrüßen zu können!

Herzliche Grüße,

Christian Summa und Dr. Andreas Grabenstein, Zeit für Ethik

Save the Date: Reservieren Sie sich jetzt schon den Ethik-Thementag am Montag, den 7. Oktober 2019 von 14.00h bis 18.30h.

Zusammen mit Ihnen arbeiten wir an den Ethik-Themen, die bewegen. Gemeinsam. Neu. Anders

Neugierig? Dann sehen wir uns bei Zeit für Ethik. Wir sind bereits gespannt und freuen uns.